

SEMINAIRE: *La femme, la législation du travail et la conciliation avec la vie familiale dans la région MONA (Moyen Orient - Afrique du Nord)*



Discours de bienvenue

25 Novembre 2010

Laura López de Ceraín

Directrice Général d'Immigration et Coopération de la Mairie de Madrid..
Espagne.

Une fois de plus, je vous remercie de votre invitation à laquelle je réponds avec grand plaisir, non seulement dans le cadre de mes obligations institutionnelles en tant que représentante de l'un des organismes financeurs (comme le soulignait Macarena Cotelo), mais encore parce que personnellement, je partage la stratégie de cette organisation vis-à-vis de son programme de renforcement, de sensibilisation et d'approfondissement de sujets fondamentaux.

Nous savons tous - et cela se voit - que le READI s'est constitué en tant que réseau ouvert, mais aussi très focalisé sur un certain nombre de thèmes, une certaine zone géographique et des lignes d'action très précises. C'est pourquoi nous avons, à la mairie de Madrid, financé ce séminaire, à l'instar des précédents, dans le cadre d'une stratégie de sensibilisation et d'éducation pour le développement.

Mais nous devons préciser qu'à la différence d'autres actions qui ont certainement leur sens, mais peut-être pas la profondeur de celles-ci, nous sommes tout particulièrement fiers de soutenir de telles initiatives qui ciblent des thèmes que j'estime très pertinents : l'année dernière, nous parlions d'éducation, aujourd'hui nous parlerons du cadre juridique, de la conciliation entre la vie familiale et professionnelle, dans certains pays, dans certaines

conditions. Or, je pense que l'importance ne se définit pas uniquement par le choix des thèmes, mais encore par leur approche.

J'ai eu l'occasion de parcourir les documents préparatoires de ce séminaire, et j'ai pu constater que ce sont des documents élaborés, rigoureux, profonds, très ciblés, qui nous permettront à tous d'avancer. Cette approche théorique associée à un parfait ajustement à la réalité de chacun des pays de la région où le travail est mené est fondamentale pour que nous puissions continuer à avancer dans le domaine de la coopération dans cette région très spécifique, couverte par la FPSC et le READI, et que peu d'ONG espagnoles abordent avec une telle profondeur.

Pour ceux qui ne connaissent pas la trajectoire de la mairie de Madrid en matière de coopération, sachez que nous finançons depuis de nombreuses années des projets à travers des ONG, mais que notre action ne s'arrête pas là. Dans votre domaine d'activité, nous centrons notre action uniquement au Maroc, souvent avec la fondation Promoción Social de la Cultura, dont les lignes d'action rejoignent les nôtres. Au Maroc, nous avons établi des axes prioritaires et points de départ pour pouvoir renforcer la société civile : le travail de la femme et les mineurs.

L'année dernière, nous parlions d'éducation ; cette année, des aspects juridiques, professionnels, du cadre légal, qui est fondamental pour garantir le progrès de la femme, de la conciliation entre la vie familiale et professionnelle. Or, sans les aspects culturels, dans une région comme celle-ci, le triangle serait, je pense, incomplet : éducation, formation, culture ; éducation, cadre juridique et culture sont trois facteurs fondamentaux pour jeter les fondements d'un développement de la femme et de la société en général. Pour cette raison, je pense que vos regards pluridisciplinaires sont également essentiels dans l'analyse de ce genre de sujets.

Le cadre juridique, à mon avis, est bien entendu une condition sine qua non, mais insuffisante s'il n'y a aucune modification, transformation de la société ou des aspects culturels. Tous les changements et les transformations découlent à mon avis de ces composantes. L'égalité juste, et pas seulement l'égalité nominale ou formelle entre les hommes et les femmes, doit reposer sur le principe « même reconnaissance, même mérite ». Nous savons tous que la femme et la famille sont des facteurs fondamentaux de changement. Je vous souhaite la bienvenue, en mon propre nom et en celui de la mairie de Madrid, et en particulier à toutes les personnes qui sont venues de loin pour visiter notre merveilleuse ville.